#### **LE CONSEIL BYBLOS**

### Que la croix demeure!



Peut-être avez-vous arpenté vos chemins de vacances sans les voir, tous ces calvaires qui jalonnent le pays?! L'association SOS Calvaire se démène pour les restaurer ici et là. Cet ouvrage livre de touchants témoignages en de courts chapitres qui précisent la singularité de chaque projet. Il en ressort le savoir-faire, l'énergie de ses membres, bien souvent l'émotion des riverains qui retrouvent "leur" croix, la foi chrétienne qui sourd en chacun.

Éd. Salvator – 18.90 €.

#### **EN BREF**

# Messe d'au-revoir de Mgr Bertrand

La dernière échéance de Mgr Benoît Bertrand arrive à grand pas. En effet, ce samedi 31 août, à 15 h 30, a lieu la messe d'au-revoir de notre très cher évêque, désormais nommé évêque de Pontoise Le rendez-vous est donc donné à la cathédrale de Mende où il prendra le temps de remercier les paroissiens lozériens qu'il apprécie tant. Pour celles et ceux qui le souhaitent, la célébration sera suivie d'un verre de l'amitié.

Cette messe sera diffusée en direct sur RCF Lozère, commentée par le père Pierre Remise, prêtre au diocèse de Mende

#### **VIVRE LA FOI AVEC RCF**

Dans la grille de RCF Lozère, voici une émission pour alimenter votre foi Préparons dimanche

Pour préparer la célébration de la messe dominicale. Dimanche 1er septembre "Vous laissez de côté le commandement de Dieu, pour vous attacher à la tradition des hommes" (Mc 7, 1-8.14-15.21-23) Diffusion vendredi 30 août à 17 h ; samedi 31 août à 17 h et dimanche 1er septembre à 9 h, et en podcast sur rcf.fr Une émission proposée par la pastorale liturgique et sacramentelle du diocèse

#### **AUMONT-AUBRAC**

# Étape sur le chemin de Saint-Jacques-de-Compostelle

Sur les principaux itinéraires en France vers Compostelle, la Voie du Puy est la plus fréquentée des quatre grandes voies historiques que sillonnent les marcheurs. Sur cette voie, synonyme de sécurité et de rencontres aux couleurs multiples, se trouve l'étape incontournable d'Aumont-Aubrac.

itué au nord-ouest de la Lozère, aux confins des pittoresques monts granitiques de la Margeride et des immenses plateaux basaltiques de l'Aubrac, à 1050 mètres d'altitude, Aumont-Aubrac, carrefour de communications humaines, est très connu pour ses chemins de grandes randonnées.

En effet, point de départ du chemin de Saint-Guilhem-le-Désert, Aumont est une étape très importante du Tours des Monts d'Aubrac et surtout du chemin qui mène les pèlerins en provenance du Puy-en-Velay vers Compostelle. Sur la figure paroissiale de Saint-Jacques de Saint-Chély. Aumont est ainsi l'une des six communautés locales que compte la paroisse

Avec le remodelage des nouvelles paroisses par Mgr François Jacolin (en septembre 2009), le regretté père Lucien Robert se chargera personnellement de l'accueil et/ou l'hébergement des marcheurs à Aumont. Ce service d'accueil connaîtra un tournant avec l'arrivée des religieuses de la Communauté des Filles de la Résurrection.

Dans le cadre de l'animation pastorale, une équipe de bénévoles



L'église d'Aumont-Aubrac. PHOTO DR

se relaie tous les jours, à la salle Saint-Étienne (et par moments à Saint-Roch) pour réserver un accueil chaleureux à tous les pèlerins qui traversent cette belle partie du territoire de la Lozère.

Tout est parti de la restauration de la chapelle Saint-Roch près de Lajo vers 1985 et de l'aménagement du site par la commune de Lajo, sous le magistrat de Lucien Soulier et l'impulsion du père Savoie. Ce dernier, après restauration, réunira autour de lui quelques bénévoles pour l'accueil des pèlerins tous les après-midi à la chapelle Saint-Roch.

Aujourd'hui, son essor est dû à une forte équipe d'une trentaine de bénévoles qui se donnent entièrement pour le service de leurs frères et sœurs marcheurs par un accueil qui ne manque pas d'éloge. "Merci d'être sur ce chemin, une pause pleine de sourire et de chaleur. Je continue avec un élan joyeux", cette épitaphe sur le cahier journal du service d'accueil, en dit long sur le précieux labeur que les bénévoles abattent. En effet, en plus d'ouvrir aux marcheurs la salle Saint-Étienne, ils les accueillent, les écoutent, servent du café et du thé, partagent avec eux sur leurs

les orientent vers les gîtes et restaurants, mettent le cachet sur les crédenciales, leur indiquent la suite du chemin...

C'est une véritable diaconie, un service d'église, accompli par les fidèles laïcs. En effet, « pour bien accueillir, je ne sais pas commencer sans la prière; et à la fin je vais remercier le Seigneur pour les per-sonnes rencontrées. Sans ce souffle de l'Esprit, cet apport de Dieu, le travail que je fais ici n'aurait pas de valeur » disait une bénévole. Ce caractère missionnaire imprègne fortement l'action en faveur des marcheurs auxquels, toute la paroisse s'unit à travers la bénédiction des pèlerins présents lors des célébrations eucharistiques, la célébration de la Fête de Saint-Jacques suivie d'un repas partagé et tant d'autres.

À l'image des autres qui avaient choisi les sept diacres comme aide précieuse à l'essor de la première église, ainsi les bénévoles sont-ils une véritable bouée pour les marcheurs en quête d'une véritable orientation. Puisse Saint-Jacques les guider vers la source de vie véritable qu'est le Christ notre Seigneur

**PÈRE DJIMS ANTOINE** 

#### **ERMITAGE SAINT-PRIVAT**

# Environ 200 personnes ont fait le pèlerinage

Le 4 août avait lieu le pèlerinage de Saint Privat. C'est par une journée de grand soleil que 200 personnes environ étaient heureuses de se retrouver à l'ermitage, venues de Mende, des Communautés du Bleymard, de Rieutort, de Chanac et du Valdonnez pour prier et chanter ensemble.

Les travaux de sécurisation de la falaise à l'initiative de la Ville de Mende ont permis d'organiser cette manifestation empreinte de foi et de spiritualité.

Pour cette journée de pèlerinage. des pèlerins sont partis depuis Mende et ont effectué à pied le chemin de Croix animé par le père Joachim. La statue de Saint Privat, portée par des participants, a été déposée devant l'autel, aux côtés des Reliques. Le tout avait été bien préparé de-

puis le samedi. Quelques bénévoles s'étaient en effet retrouvés le matin pour mettre les chaises en place, prêtées par la mairie de Mende, ainsi



à l'ermitage

L'accueil d'été

## L'accueil d'été

iournée.

À noter aussi que du 15 juillet au 23 août, tous les après-midi de 14 h 30 à 18 h 30, une équipe de bénévoles était en charge de l'accueil des visiteurs et proposait des vidéos sur Saint Privat.

nombreux escaliers pour se rendre

aux grottes, avant de se retrouver

de façon très conviviale autour du

verre de l'amitié. Certains ont par

ailleurs partagé par la suite un repas

tiré du sac pour savourer cette belle

Comme chaque année, c'est avec joie que ces bénévoles organisent les visites des grottes ou encore de la chapelle.

Sur place, il était également possible d'acheter des lumignons ou bien des petits souvenirs

que des tables et la sonorisation pour les musiques et les prises de parole. Le dimanche matin, la même équipe terminait les préparations, notamment en dressant l'autel, tandis que les fleuristes réalisaient de très belles compositions pour

inviter à la prière et au recueillement. À 10 h 30, la cérémonie com-mençait. Mgr Benoît Bertrand présidait la messe.

À l'issue de cette belle cérémonie, les participants ont pu gravir les